

TEMA: LOS HIJOS, UN REFLEJO DE SUS PADRES.

TEXTO: EZEQUIEL 16:44 He aquí, todo el que usa de refranes te aplicará a ti el refrán que dice: Cual la madre, tal la hija.

Como padres y madres de familia tenemos que comprender que nuestros hijos van a reflejar en su vida, en sus actitudes, el tipo de paternidad o maternidad que hemos tenido para con ellos.

Es por eso que nosotros como padres y madres antes de sentirnos frustrados y enojados con la vida de nuestros hijos tenemos que reflexionar primeramente en nosotros mismos, cuáles han sido nuestras actitudes y el ejemplo que les hemos dado a ellos **(Lamentaciones 3:39-40) ¿Por qué se lamenta el hombre viviente? Laméntese el hombre en su pecado. 40 Escudriñemos nuestros caminos, y busquemos, y volvámonos a Jehová;**

En la palabra de Dios encontramos algunas características de los padres y las madres que verdaderamente anhelan ser de bendición y de edificación para la vida de sus hijos e hijas.

VEAMOS ALGUNAS DE ESAS CARACTERÍSTICAS

Los padres y madres de familia tienen que valorar a sus hijos como una bendición para sus vidas de parte del Señor **(Salmos 127:3) He aquí, herencia de Jehová son los hijos; Cosa de estima el fruto del vientre.**

Los padres y madres de familia tienen que dedicar tiempo para aconsejar e instruir a sus hijos en su camino **(Proverbios 22:6) Instruye al niño en su camino, Y aun cuando fuere viejo no se apartará de él.**

Los padres y madres de familia tienen que corregir a tiempo a sus hijos con amor y firmeza **(Proverbios 29:17) Corrige a tu hijo, y te dará descanso, Y dará alegría a tu alma.**

Los padres y madres de familia tienen que establecer la disciplina en el hogar con autoridad **(Efesios 6:4) Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en disciplina y amonestación del Señor.**

DISCIPLINA: La disciplina en el hogar se refiere al establecimiento de un conjunto de reglas y normas que guían el comportamiento y se establecen para crear un entorno ordenado, seguro y armonioso donde se fomenten valores como el respeto, la responsabilidad y la cooperación. La disciplina implica la implementación de límites, que ayuda a los hijos e hijas a comprender las consecuencias de sus acciones y a tomar decisiones responsables.

Los padres y madres de familia tienen que aplicar castigos con amor y sabiduría a sus hijos cuando la corrección y la disciplina es menospreciada por ellos **(Proverbios 19:18) Castiga a tu hijo en tanto que hay esperanza; Mas no se apresure tu alma para destruirlo.**

Todas estas características cuando son tomadas en cuenta y llevadas a la práctica por los padres y madres de familia no producen hijos perfectos, pero si producen hijos e hijas que reflejan los valores del Reino de Dios, y que su vida refleja el amor, el respeto y la sabiduría con las que sus padres los han tratado.

PERO ¿QUÉ PASA CUANDO LOS PADRES Y LAS MADRES DE FAMILIA NO TOMAN EN CUENTA LAS ENSEÑANZAS DE LA PALABRA DE DIOS PARA CON SUS HIJOS? ¿QUÉ REFLEJAN SUS HIJOS E HIJAS?

I) LOS HIJOS AUTORITARIOS Y SIN LÍMITES REFLEJAN UNOS PADRES AUSENTES EN SUS VIDAS (Jueces 21:25) En estos días no había rey en Israel; cada uno hacía lo que bien le parecía.

Cuando los hijos crecen sin el apoyo, sin el consejo, sin la corrección y disciplina de sus padres se vuelven personas que no conocen límites, que están acostumbrados a hacer lo que a ellos quieren y a exigir siempre recibir lo que ellos piden cueste lo que cueste.

Pues lastimosamente los padres y madres de familia ausentes lo que hacen es tratar de **COMPENSAR** su ausencia con cosas, con regalos, con permisos, etc.

II(LOS HIJOS MALCRIADOS Y CONSENTIDOS REFLEJAN UNOS PADRES CÓMODOS QUE NO TOMAN SU PAPEL DE AUTORIDAD EN EL HOGAR (Proverbios 29:15) La vara y la corrección dan sabiduría; Mas el muchacho consentido avergonzará a su madre.

Como padres tenemos que comprender que amar a nuestros hijos no solamente es ser indulgentes, buscando la manera de que no se enojen, y que estén tranquilos y no nos den problemas, sino que tenemos que comprender que como padres muchas veces tendremos que decir NO a sus exigencias, tendremos que enfrentar con firmeza sus caprichos y mantenernos firmes ante sus exigencias.

Tenemos que ver el ejemplo de nuestro Dios, él nos ama como nadie en este mundo, pero también es firme y nos corrige, nos disciplina, y muchas veces dice NO a nuestras peticiones cuando sabe que no nos conviene.

III) LOS HIJOS ALEJADOS DE LA IGLESIA Y DEL SEÑOR MUCHAS VECES REFLEJAN UNOS PADRES QUE NO PREDICAN CON EL EJEMPLO EN SU CASA (Mateo 5:15-16) Ni se enciende una luz y se pone debajo de un almud, sino sobre el candelero, y alumbra a todos los que están en casa. **16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.**

Como padres y madres de familia tenemos que comprender y reconocer que es más impactante para nuestros hijos el testimonio que damos, es decir, nuestras obras, nuestra manera de vivir, que nuestras palabras que nuestros regaños.

Los jóvenes de hoy, de esta generación son más críticos, juzgan diferente, y están cansados de **NUESTRA FE FINGIDA** están cansados de ver a sus padres viviendo de una forma en la iglesia y de una muy diferente en su casa

Como padres y madres cristianos tenemos que procurar tener una fe no fingida que impacte la vida de nuestros hijos e hijas para bien **(2 Timoteo 1:5) trayendo a la memoria la fe no fingida que hay en ti, la cual habitó primero en tu abuela Loida, y en tu madre Eunice, y estoy seguro que en ti también.**